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    Abstract

    
Diese Dissertation behandelt ein Thema, das in der internationalen Humboldtforschung bislang wenig Beachtung gefunden hat: Der lebenslange Bezug Alexander von Humboldts zu Spanien im Anschluss an seinen dortigen Aufenthalt im Frühjahr 1799, das von ihm propagierte Spanienbild, sowie die Rezeptionsgeschichte seiner Person in diesem Land während des 19. Jahrhunderts.  Um die Doppelseitigkeit dieses Wahrnehmungsprozesses zu betonen, werden hierbei beide Seiten separat analysiert: In Bezug auf Humboldt wird unterschieden zwischen seinem Blick auf das für ihn zeitgenössische Spanien einerseits, und seiner Auseinandersetzung mit den Werken der ersten spanischen Chronisten andererseits.  Hinsichtlich der Rezeption seiner Person in der spanischen Gesellschaft werden unterschiedliche Blickwinkel analysiert: die spanische Presse, einzelne Verteter der wissenschaftlichen bzw. intellektuellen Welt, wissenschaftliche Institutionen, die Editions- und Rezeptionsgeschichte seiner Schriften, sowie schlieβlich die Wahrnehmung seiner Person im politischen Sektor Spaniens. Hierbei wurde ein zwischen der Ethnologie und der Geschichtswissenschaft angesiedelter interdisziplinärer Ansatz vertreten.

  

  
    Translation of abstract (English)

    
This dissertation deals with a topic which has heretofore received little attention in the international study of Humboldt: Alexander von Humboldt's lifelong relationship with Spain following his stay there in early 1799; the perception of Spain that he propagated; and his reception in that country in the 19th century.   In order to emphasize the dual nature of this perception process, each facet will be analyzed separately: On the one hand, Humboldt's view of Spain in his time, and on the other his agreement with the works of the first Spanish chroniclers. Differing viewpoints will be analyzed with regard to Humboldt's reception in Spanish society: the Spanish press; individual representatives of the scientific and intellectual communities; scientific institutions; the reception of different editions of his writings; and finally the perception of Humboldt in Spain's political arena.  This dissertation represents an interdisciplinary approach, incorporating elements of both ethnology and history.
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